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本报讯 10 月 22 日，记者从高新区财

政局获悉，高新区政府采购信息系统已经

全面上线，该系统将实现政府采购业务全

流程线上操作，让政府采购更加阳光、公

开、透明。

高新区财政局相关负责人介绍，政府

采购信息系统是政府采购“全省一张网”

的具体要求，是陕西财政云建设的重要内

容，能够联通中国政府采购网，对接同级

财政预算编制与国库支付系统，从而形成

上下衔接、环环相扣的完整管理链条。为

了尽快完成该系统的建设，高新区财政局

积极协调，认真筹划，一方面为区内预算

单位申请采购账号、建设系统，另一方面

组织人员参加培训学习，学会操作使用。

据了解，高新区政府采购信息系统

预计在 2020 年实现所有采购环节“线

上”留痕，实现无纸化操作。这一系统的

应用，对夯实采购主体责任、促进采购信

息公开透明、推动采购监管方式创新等

具有重要意义。      本报记者 李一珂 

践行五个扎实  落实五新战略
奋力追赶超越  加速四城建设

本报讯 近日，高新区铁腕治霾指挥

部办公室组织召开“热点网格工作业务”

培训会，全区六镇热点网格监督员参加了

培训。

据了解，大气热点网格监管是大气污

染防治进入攻坚阶段启动实施的重要举

措。为此，高新区落实“一岗双责、党政同

责”，确定网格监督员，明确监管职责，定

期组织开展热点巡查监管，以推进热点网

格监管为抓手，持续深入推进大气污染综

合治理。

培训会上，专业培训指导人员就新

版手机APP 热点网格平台使用等业务知

识进行了详细讲解，手把手指导大家，并

就如何运用好热点网格技术开展大气污

染防治工作进行了研讨；随后，还就网格

划分、报警、推荐排查范围等功能进行了

演示。
本报记者 李一珂

本报讯 近日，记者从高新区获悉，全

区瓶装液化石油气安全专项治理工作正

式启动，即日起至 10 月底集中开展查处

行动，对非法经营、存储、倒装、运输等违

法违规行为“零容忍”。

管理混乱，非法经营、存储、倒装、运

输和违规充装液化石油气等突出问题，

严重影响了市场秩序和人民生命财产安

全。为此，高新区以“防风险、除隐患、遏

事故、保安全”为主题，进一步落实瓶装

液化石油气生产经营单位主体责任，严

厉查处瓶装液化石油气经营、存储、倒

装、运输和使用等环节中各类违法违规

行为，加强安全隐患排查治理，有效防范

遏制安全事故发生。

据了解，此次将重点排查治理相关违

法违规行为和事故隐患。比如，质监部门

要对特种设备超期未检或检验不合格仍

使用等行为进行严格排查；住建部门对液

化石油气企业向无瓶装燃气经营许可证

的单位或个人违规提供经营性气源，充装

非自有钢瓶、翻新钢瓶、超期未检钢瓶等

行为进行排查；交警部门对未取得危险货

物道路运输经营许可证的单位或个人，使

用道路运输车辆从事液化石油气运输等

行为进行查处。

据悉，此次专项治理工作将彻底排查

治理各类事故隐患，对严重违法违规行为

和典型事故案例进行曝光，从而引导广大

群众增强风险防范意识和能力，建立长效

机制，提高行业安全水平。
本报记者 李一珂

人们常用的苹果手机、笔记本

电脑的显示屏，用到了宝鸡企业生

产的原材料，而且这家企业还是个

只有二三十人的小微企业！这家企

业到底有什么“绝活儿”？ 10 月 21

日，记者来到陕西中北泰钽铌金属

材料有限公司一探究竟。

银色的成品泛着金属光泽，有

的是圆形管状，有的是长方形片状。

“这就是用在苹果手机显示屏上的原

材料？”面对记者的疑问，企业负责

人齐宝明介绍，他们生产的成品都是

由有色金属和稀有金属加工成的镀

膜靶材，是显示屏镀膜的原材料。“原

材料提供给其他厂家后，他们通过设

备将原材料气化，均匀地喷在玻璃表

面，形成镀膜，有了这一层镀膜，玻璃

才能显示出图像。”齐宝明说。

要做出合格的镀膜原材料可不

容易，首先金属的配比得恰到好处，气

化时才能形成精细均匀的金属颗粒。

其次，要将几种金属充分熔合，温度也

非常关键，过热过冷都不行，稍微控制

不好就会改变状态，影响成品的效果。

此外，应用在显示屏上和汽车玻璃、

卫浴产品上，需要的金属种类不同，配

比、温度和技术也都有差异。为此，企

业没少花费时间进行研发实验，尤其

是给苹果手机显示屏供应原材料，要

求更为严格，他们常常连续加班进行

实验，连节假日也不休息，光是废掉的

材料就价值十几万元。

齐宝明告诉记者，企业从 2017

年成立后，逐渐向高新技术企业转

型，主要生产钽、铌、锆、铪、钒、镍、

钛和多元金属的溅射及真空镀膜靶

材，产品用于显示屏、摄像头、卫浴、

陶瓷工具、大玻璃、汽车配件、光电

等行业。“为了增强实力，我们还在

不断进行研发，公司成立以来，已拥

有实用新型专利技术 7项。”齐宝明

介绍，“高纯铌旋转靶”专利技术是

他们最重要的技术之一，整个研

发实验过程长达近 4 年时间。

记者了解到，这一技术主要

用于大型玻璃的镀膜，按照

以前的技术，镀膜时极易产

生较大的金属颗粒，会使

玻璃产生坑点，这样一来，

整个产品就报废了。应用

这一技术之后，溅射更加

均匀，成品率提升 20%。

企业虽然不大，但是

陕西中北泰钽铌金属材

料有限公司凭借自己

的核心技术和诚信经

营的理念，产品订单

不断，用户好评如潮。据悉，今

年前三个季度，企业已收到订单

百余份，销售收入达 1800 余万元。

宝鸡造原材料用到了苹果手机上
本报记者 李一珂

高新区政府采购
信息系统全面上线 

高新区集中开展瓶装液化石油气安全专项治理——

对违法违规
行为零容忍

全区网格监督员
集体充电拥有了自主知识产权，仿佛拥

有了“独门秘籍”。高新区就有一家生

产加工钛合金复合材料的企业，将创

新作为企业发展的金钥

匙，如今已获得 20多项

国家发明专利和实用新

型专利。10月 21日，记

者走进宝鸡市钛程金属

复合材料有限公司（以

下简称钛程公司）采

访，看看他们都有哪

些“牛技术”。

“瞧，这就是我

们生产的大型钛钢

复合板，长达 12米。”“一张大

型钛钢复合板有什么稀奇的？”

“你可别小看它，要让复合板一次成

型，装备、原材料、工艺，甚至是后期

的热处理过程，都非常重要。”企业技

术人员告诉记者，由于复合板是两种

甚至更多种金属材料制成的，因此材

料的熔合非常关键，尤其是大型板

子，必须保证每一处都“严丝合缝”。

记者了解到，一般的技术顶多

生产出长 8 米的钛钢复合板，而钛

程公司改进技艺，生产的 12米超长

复合板一次成型，用在大型特种设备

上，使用 12米的板子，要比使用 8米

的板子焊缝少，减少了日后生锈等风

险，而且焊接次数少，提高了装备的

整体质量，加工成品的速度也更快。

此外，钛程公司还有 20多项技

术拿到国家发明专利和实用新型专

利证书。公司十余人的研发团队，与

西安交通大学、东北大学、北京理工

大学等高校建立了长期合作关系，推

动了研发进度和技术转化。“钛钼镍

合金复合板与其制作方法”是钛程公

司“牛气技术”之一，获得了国家发明

专利。据技术人员介绍，使用这一方

法生产的复合板，用在电厂烟囱上更

耐腐蚀，提高了复合板的性价比，使

用寿命翻倍，这一技术成为企业新的

增长点。此外，公司还研发了多层大

面幅钛及多种金属爆炸复合板，多层

超大面积铜钢、铝及不锈钢爆炸复合

板，深海潜水探测仪钛合金球壳保护

器等多项技术和产品。

据钛程公司负责人何宝明介绍，

公司先后承揽了不少国外项目，使

“宝鸡制造”漂洋过海走出国门，如塞

尔维亚、印尼、土耳其等国的电厂都

使用了钛程公司生产的烟囱专用复

合板。在国内，钛程公司的产品受到

广大客户的好评。今年截至9月底，公

司实现销售收入2.2亿元，签订合同

400余份，订单金额达8000多万元。

钛程公司：

靠独门秘籍闯市场
本报记者 李一珂

本报讯 10 月 17 日，高新区

脱贫攻坚成果展暨消费扶贫特色

农产品展销会在高新广场举行，花

椒、蜂蜜、鹌鹑蛋等物美价廉的特

色农产品，吸引了不少市民咨询选

购（见右图）。
“我们的蜂蜜都是天然蜜，从蜜

蜂饲养到酿蜜全过程没有污染。”当

日在高新广场上，围观的群众边品尝

蜂蜜，边听销售人员介绍。大家表示，

这种活动形式非常好，在家门口就能

买到放心食品。10月 17日是第六个

国家扶贫日，也是第 27 个国际消除

贫困日，为了充分展示全区脱贫攻坚

取得的丰硕成果，展销和推介高新区

特色农产品，鼓励和动员驻区企事业

单位以爱心消费助力脱贫攻坚，高新

区党工委、管委会主办了此次活动，

现场设置的脱贫攻坚成果展板，吸引

了不少市民观看。

另外，此次活动还对宝鸡吉利

汽车部件有限公司等 10 家村企共

建助力脱贫攻坚先进单位进行了表

彰；有意向的企业代表与农民专业

合作社签订了农产品认购意向书。

                 ( 孙晓梅)

爱心消费  助力脱贫

本报讯 10 月 22 日，高新区召

开高铁新城片区综合开发工作推进

会，对高铁新城征地拆迁、返迁安置、

项目建设等工作进行再推进，再添

措施，加快高铁新城片区开发建设步

伐。高新区党工委书记、管委会主任

杨旺余参加会议并讲话。

据了解，今年以来，高新区高铁

新城片区实施项目 50个，渭滨大道

扩宽改造项目、市民广场项目以及12

个道路建设项目、3个生态治理项目

等均进展顺利，马营镇安置拆迁农户

206户。目前，高铁新城片区双迁工作

推进有力，基础建设提速，南客站片

区塔吊林立，项目全力推进。

会上，相关负责人汇报了高铁新

城片区“两迁一建”工作进展及重点

项目进展情况，并对存在的问题进行

分析研判。会议要求，高铁新城对完

善宝鸡城市功能、提升城市品位有重

要意义，全体干群要提高政治站位，

加快项目建设进度，尽快完善片区基

础设施；加强信息沟通和工作配合，

形成工作合力，强力推进高铁新城片

区开发建设工作，为建设一流创新型

园区作贡献。

高新区管委会副主任姚天智、唐

军科参加会议。高新区党工委管委会

办公室、党工委宣传部、经济发展局、

自然资源和规划局、住房和城乡建设

局、高铁新城管理服务局等部门相关

负责人参加会议。 本报记者 李一珂

高铁新城片区综合开发工作推进会提出——

高铁新城建设实现新突破

钛程公司生产线

工人对产品进行测量、检验


